

1 **ATA DA II REUNIÃO ORDINÁRIA DO CBH-LN EM 2021**
2 **25 DE JUNHO – PLATAFORMA TEAMS**

3
4 Ao vigésimo quinto dia do mês de junho de 2021, reuniram-se por meio da plataforma de
5 videoconferência TEAMS, com vistas à realização da primeira reunião ordinária do COMITÊ DE
6 BACIAS HIDROGRÁFICAS DO LITORAL NORTE, CBH-LN, sob a presidência da Ilustríssima Sra.
7 FLAVIA PASCOAL, Prefeita do Município de Ubatuba.

8 A reunião contou com a participação de membros representantes do segmento da Sociedade Civil
9 Organizada, do segmento dos Municípios e do segmento do Estado, conforme registrado na lista de
10 presença (chat).

11 Com início às 09h40, com a coordenação dos representantes da Diretoria do CBH-LN, foi dado início
12 aos trabalhos, mediante a formação da mesa virtual de abertura da sessão, composta pelos seguintes
13 participantes: Pelo segmento da Sociedade Civil Organizada, a Vice-presidente do CBH-LN Sra.
14 MÔNICA DE TOLEDO E SILVA SPEGIORIN, representante da Associação Amigos do Jardim Pedra
15 Verde. Pelo segmento do estado de São Paulo, a Secretária Executiva do CBH-LN, Sra. JOCIANI
16 DEBENI FESTA, representante da Secretaria de Infraestrutura e Meio Ambiente do Estado. Pelo
17 segmento dos municípios, o Ilmo. Sr. JOSE AUGUSTO DE CARVALHO NETO, Secretário de Meio
18 Ambiente de São Sebastião, representando o Ilmo. Sr. FELIPE AUGUSTO, prefeito de São Sebastião,
19 o Ilmo. Sr. DOUGLAS SANTOS, da Secretaria de Meio Ambiente, Agricultura e Pesca de
20 Caraguatatuba, representando o prefeito de Caraguatatuba, o Ilmo. Sr. JOSÉ PEREIRA DE AGUILAR
21 JUNIOR; o Ilmo. Sr. SYLVIO DO PRADO BOHN JUNIOR, Secretário de Meio Ambiente de Ubatuba e
22 a Ilma. Sra. FLAVIA PASCOAL, prefeita de Ubatuba, o Ilmo Sr. ANTONIO LUIZ COLUCCI, Prefeito de
23 Ilhabela.

24 DOUGLAS SANTOS disse que uma reunião para tratar do uso de recursos financeiros é muito
25 importante e convidou todos a participarem das Câmaras Técnicas.

26 JOSE AUGUSTO DE CARVALHO NETO cumprimentou e parabenizou a participação da organização
27 civil e municípios.

28 ANTONIO LUIZ COLUCCI cumprimentou os demais e comentou sobre as dificuldades relativa à
29 situação atual da pandemia e dificuldades de planejamento.

30 JOCIANI DEBENI FESTA agradeceu a presença de todos e destacou a importância da presença dos
31 representantes municipais nos trabalhos do CBHLN.

32 MONICA DE TOLEDO E SILVA SPEGIORNIN cumprimentou todos os presentes e em especial o
33 pessoal que trabalhou nas análises dos projetos FEHIDRO e os proponentes dos projetos.

34 FLAVIA PASCOAL cumprimentou todos, agradeceu ao pessoal da Secretaria Municipal. Destacou a
35 importância do banco de projetos FEHIDRO, com os dois projetos para o Município, e a necessidade
36 de despoluir o rio Acaraú. Citou o problema das invasões, da migração para o litoral, da relação entre
37 hidrografia e habitação, migração e ocupação irregular. Solicitou que outros municípios também
38 fizessem uma avaliação sobre a questão das ocupações e que fosse criada uma ação com todos os
39 municípios da região, devido à gravidade de casos e do crime organizado.

40 **1. Apreciação da Ata da 1ª Reunião Ordinária de 2021, da Plenária do CBH-LN, ocorrida em 25**
41 **de junho de 2021;**

42 FLAVIA PASCOAL, presidente do CBH-LN, informa que os documentos foram encaminhados por e-
43 mail e disponibilizados por meio de link, e concede o tempo para a leitura.

44 Após leitura o documento foi colocado em votação e aprovado pelos membros da plenária presentes.

45 **2. Minuta de Deliberação CBH-LN nº 212 de 2021, que indica os empreendimentos para**
46 **investimento dos recursos do FEHIDRO para o ano de 2021 e dá outras providências;**

47 FÁBIO LUCIANO PINCINATO deu andamento aos trabalhos apresentando a Deliberação CBH-LN nº
48 212 de 2021. Apresentou os dois projetos recomendados para indicação: Elaboração de projeto
49 executivo de implantação do sistema de esgotamento sanitário para o núcleo urbano informal
50 consolidado Sítio Velho na Bacia do Rio Una – município de São Sebastião – SP, proposto pela
51 Prefeitura de São Sebastião, com valor FEHIDRO de R\$ 350.096,49 e contrapartida de R\$ 18.426,13;
52 e o projeto Elaboração de plano de macrodrenagem de áreas sujeitas a inundações e alagamentos em
53 áreas críticas do município de Ubatuba, proposto pela Prefeitura de Ubatuba, com valor FEHIDRO de
54 R\$ 367.357,24 e contrapartida de R\$ 25.038,80. Os outros dois projetos ficaram com pendências
55 documentais e foram para o banco de projetos, sendo eles: Semeando agroflorestas para
56 sustentabilidade - Restauração florestal e conservação das águas por meio de sistemas agroflorestais
57 implantados na microbacia hidrográfica 07 - Rio Grande - Ubatuba – SP, proposto pelo Instituto de
58 Projetos e Pesquisas Socioambientais – IPESA, com valor FEHIDRO de R\$ 178.570,43 e contrapartida

59 de R\$ 19.950,00; e o projeto Implantação de sistemas de tratamento de esgoto sanitário no Sertão do
60 Itamambuca, Bacia do Rio Itamambuca – Ubatuba/SP - UGRHI 03 – Sub-bacia hidrográfica 05 – Rio
61 Itamambuca, proposto pela Prefeitura de Ubatuba, com valor FEHIDRO de R\$ 474.826,63 e
62 contrapartida de R\$ 24.990,87. O projeto do IPESA tem valor que está dentro da verba prevista no
63 orçamento deste ano e o projeto da Prefeitura de Ubatuba deverá aguardar a possibilidade do retorno
64 de recursos financeiros, previsto para até o final de agosto, proveniente do possível cancelamento de
65 projetos indicados em anos anteriores, pelo não atendimento dos prazos estipulados para o início do
66 empreendimento. Estes dois projetos do banco de suplentes serão indicados por Deliberação Ad
67 Referendum para o atendimento dos prazos estabelecidos pela SECOFEHIDRO.

68 **3. Minuta de Deliberação CBH-LN nº 213 de 2021, que aprova a criação dos Grupos de Trabalho**
69 **de Soluções Alternativas de Saneamento, Pagamento por Serviços Ambientais, Plano de Bacias**
70 **e Relatório de Situação e Sistemas de Informações.**

71 JOCIANI DEBENI FESTA, Secretária Executiva do CBH-LN, apresentou a Deliberação CBH-LN nº 213
72 de 2021, e destacou que os Grupos de Trabalho são importantes tratar de temas relevantes para a
73 gestão dos recursos hídricos, agregando especialistas e interessados, integrantes ou não do CBH-LN,
74 as Câmaras Técnicas criaram os Grupos de Trabalhos mencionados acima, sendo que para todos já
75 há interesse e disposição de membros na participação. A deliberação CBH-LN 213/2021 foi aprovada e
76 os Grupos de Trabalho foram criados com duração vinculada ao biênio 2021-2023, e deverão ser
77 encerrados após o alcance de seus objetivos e apresentação dos produtos gerados.

78 **4. Atualização sobre o processo de implantação da Cobrança pelo uso dos Recursos Hídricos**
79 **na UGRHI-03.** FERNANDA MENDES, diretora de Recursos Hídricos do DAEE informou que Camila

80 Bortholace Brito, interlocutora da Cobrança no Litoral Norte, estava afastada por suspeita de Covid19,
81 não sendo possível apresentar informações sobre o processo da cobrança. A sra. Fernanda informou
82 que houve problemas com a Prodesp e que isso atrasou os trabalhos. Fernanda também informou
83 sobre as ações de fiscalização que o DAEE vem fazendo no Litoral Norte. O Sr. EDSON LOBATO, do
84 Instituto de Conservação Costeira, enfatizou a persistência do antigo problema das inúmeras captações
85 não cadastradas, com vazões captadas desconhecidas, que impedem a avaliação da real
86 disponibilidade hídrica da região, principal informação para a gestão dos recursos hídricos. FÁBIO
87 PINCINATO, da Secretaria Executiva do CBH-LN, ressaltou a importância da implantação da cobrança
88 pelo uso da água como instrumento de estímulo ao uso racional da água na região, principalmente com
89 a ocorrência cada vez mais frequente de escassez hídrica. Diante da ausência de informações
90 contundentes sobre o andamento do ato convocatório e da morosidade na implantação da cobrança
91 no Litoral Norte, foi sugerido que seja elaborado um Ofício pelo CBH-LN a ser encaminhado para o
92 DAEE, para que se posicione e dê prosseguimento célere ao ato convocatório ainda este ano.

93 **5. Informes**

94 JOCIANI DEBENI FESTA, Secretária Executiva do CBH-LN, abriu a palavra convidando os presentes
95 para apresentar informações. Iniciou convidando MARIANE para apresentar informações sobre o
96 Projeto Conexão Vertente Litorânea e informou que o documentário deverá ser finalizado. Em seguida
97 PAULO ANDRE informou que foram propostas emendas sobre o PL 251, que o texto seguiu para
98 sanção do governador. Sobre os subsídios cruzados para municípios que não são atendidos pela
99 Sabesp não se sabe como isso vai acontecer. Informou que existem inúmeras moções, mas o prazo
100 para a sanção é de poucos dias e que é necessário que os representantes/equipes técnicas dos
101 municípios atentem para este PL.

102 JOCIANI informou que esse assunto foi discutido na CTSAN onde continuará sendo debatido.

103 MARCIO JOSÉ DOS SANTOS, representante da Fundação Florestal, informou sobre o Projeto PSA
104 sobre lixo no mar está sendo elaborado. O foco inicial são os resíduos da pesca de arrasto, e que
105 deverá ser feito um diagnóstico, que agora será a primeira etapa. Este Projeto abrangerá todo o litoral
106 de São Paulo e citou a importância dos CBHs se integrarem ao projeto. Citou que nos 3 Planos de
107 Manejo das APAs foi identificada a necessidade de se fazer um projeto de fomento de retirada dos
108 resíduos. Sylvio, Secretário de Meio Ambiente, Agricultura e Pesca da Prefeitura de Ubatuba, informou
109 que a Prefeitura está providenciando a documentação pelo PSA para os pescadores.

110 EDSON LOBATO informa que APA (Área de Proteção Ambiental) Guaecá, Unidade de Conservação
111 municipal que está em processo de criação, que formará um corredor ecológico e biológico com o
112 Parque Estadual Serra do Mar e a APA Marinha Litoral Norte, garantindo a conexão de ecossistemas
113 e fluxo gênico entre a Mata e o Oceano Atlântico. LOBATO destaca que a criação dessa unidade tem
114 importância na questão da manutenção dos recursos hídricos da região e solicita apoio do CBH-LN
115 para que a APA seja criada.

116 JOCIANI informa que este assunto já foi pauta de reunião de Câmara Técnica e que está sendo
117 elaborada uma informação técnica com informações que podem contribuir nas discussões que
118 ocorrerão visando a criação da APA.



- 119 **6 – Encerramento**
- 120 MONICA SPEGIORIN destacou o problema da população indígena sobre a demarcação dos territórios,
- 121 agradeceu e parabenizou todos os presentes, proponentes de projetos e encerrou a reunião.